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Groß- und Kleinschreibung 
 
Groß oder klein? groß (+) 

klein (-) 
offizielle Erklärung Thema 

Freys Tipp 
Im ALLGEMEINEN stimme ich zu. 
Das genügt bei WEITEM nicht. 
 
Er schreibt GUTES. 
Ich verbringe meine Zeit mit LESEN. 
Die Hose war alt. Er mag die NEUE. 

(+) 
(+/-) 

 
(+) 
(+) 
(-) 

substantivierte Adjektive 
   Präposition + dekliniertes  
   Adjektiv ohne Artikel 
   als Objekt 
substantiviertes Verb 
Substantiv als Bezugswort im  
   vorherigen Satz vorhanden 

Substantivierung 
nach ergänzbarem 
- Artikel, z.B.  
  im = in dem 
  (Allgemeinen) 
- „nichts“ (Gutes), 
- „mit“ (Lesen), 

Das BÜRGERLICHE Gesetzbuch hat  
      über 2000 Paragrafen. 
Er ist das SCHWARZE Schaf. 

(+) 
 

(-) 

Adjektiv gehört zum Eigen- 
namen/Amt/Feiertag/zur Epoche   

 

Name  
Fester Begriff  
  genügt nicht. 

eine KÖLNER Firma 
 
eine CHINESISCHE Firma 
 

(+) 
 

(-) 

geografische Ableitung mit 
   Endung -er: immer groß 
geografische Ableitung mit 
   Endung -isch: immer klein  

Herkunfts-   
  angabe 
- „er“ ist groß,  
  sie klein 

jeden FREITAGABEND 
 
 
FREITAGABENDS 

(+) 
 
 

(-) 

Verwendung als Substantiv 
 
 
Verwendung als Adverb 

Zeitangabe 
Ähnliches suchen: 
  „jeden Tag“. 
Endet Zeit mit  
  kleinem „s“,  
  klein anfangen.  

Lieben SIE (die  Dänen) IHRE  
     Frauen? 
„Lieben SIE (Herr X) IHRE Frau?“ 

(2x -) 
 

(2x +) 

 
 
Höflichkeitsanrede 

Anrede.  
„Sie“ / „Ihre“ =  
  Empfänger 

 
 
Wir machen ERNST.   
Wir arbeiten ERNST. 
Mir ist das RECHT. 
Er hat RECHT.   
 
Wer hat SCHULD daran?   
Er ist SCHULD. 

 
 

(+) 
(-)  
(-) 

 (+/-) 
 

 (+)  
(-) 

Verwendung als Substantiv: 
    „Wen oder was?“  
  

Sonstiges. Suche  
  ähnliches Wort:  
… machen Druck 
arbeiten ernsthaft  
Mir ist das egal.  
Er hat das Recht  
  auf seiner Seite. 
hat die Schuld … 
Er ist schuldig.  
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